

BAB V

PENUTUP

1.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas yang berjudul “Implementasi Program Sekolah Orangtua Hebat di Kelurahan Banjarejo Kecamatan Taman Kota Madiun” maka dapat diambil kesimpulan bahwa implementasi program tersebut sudah tercapai sesuai dengan tujuannya yakni upaya penurunan kasus stunting di Kota Madiun. Terbukti dengan menurunnya jumlah kasus stunting di Kota Madiun menjadi 4.7% berdasarkan isi kebijakan pada SK Kepala Dinas Kesehatan Kota Madiun Nomor 096/1207/401.103/2022 tentang Sekolah Orang Tua Hebat dengan aspek seperti kekuasaan dan kepentingan yang mempengaruhi dengan upaya sosialisasi dan fasilitasi pemerintah mendatangkan *stakeholder* terkait untuk memastikan penurunan dan pengetahuan tingkat kesadaran bahaya stunting di Madiun dapat berkurang sebagai bentuk pelaksanaan kebijakan yang telah diupayakan secara optimal. Hasil penelitian terkait SOTH dapat ditingkatkan lebih optimal apabila seluruh aspek implementasi kebijakan pada suatu program dipatuhi dan didukung kepatuhan masyarakat. Selain itu, diperlukan sumberdaya yang memadai pada kebijakan ini karena sosialisasi tentu membutuhkan sumber daya yang memadai dan kompeten sehingga berbagai upaya yang dirancang pada suatu program untuk menekan tingkat stunting di Kota Madiun sudah cukup baik.

Penelitian ini terbatas pada proses dan hasil program SOTH dengan teori Grindle (1980) ini belum mengkaji letak pengambilan keputusan yang terlibat dalam program SOTH sehingga dapat dikaji lebih dalam terkait hal tersebut untuk melihat peran dari pelaksana dalam mengatasi permasalahan yang membutuhkan keputusan yang tepat. Pelaksanaan program SOTH yang terbatas pada kelurahan tertentu juga menjadi tantangan tersendiri bagi pelaksana program untuk

meningkatkan pemahaman secara menyeluruh di Kota Madiun untuk menekan tingkat stunting yang ada.

1.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan penelitian ini berjalan dengan baik, namun peneliti ingin mengemukakan saran yang bermanfaat bagi Pemerintah Kota Madiun. Adapun sarannya, Pemerintah Kota Madiun agar lebih perhatian terhadap program SOTH dengan cara membuat perwali atau perda terkait program SOTH dan memberikan anggaran APBD dalam menyelenggarakan program SOTH di seluruh kelurahan Kota Madiun. Teruntuk BKKBN provinsi Jawa Timur juga dapat menambahkan kuota untuk perluasan program SOTH di Kota Madiun maupun di Kota/Kabupaten lainnya yang berada di Jawa Timur. Tujuannya adalah agar program SOTH semakin meluas dan kebermanfaatannya dapat dirasakan maksimal oleh masyarakat yang tidak hanya terbatas di Kota/Kabupaten tertentu saja.